

# NOVEDADES

## El Regreso de López Rega

Por Ulyses Petit de Murat

**E**l regreso de José López Rega ratifica nuestras afirmaciones anteriores, en cuanto a que todos los síntomas indicaban que continuaba siendo el hombre fuerte del gobierno peronista. Durante una reciente ausencia estalló algo así como esa bomba llena de panfletos que utilizan con frecuencia las organizaciones ilegales. La profusión de rumores era vertiginosa. Cada uno tenía la versión exacta. Si una agencia decía que estaba en el Brasil, el susurro público, luego de un gesto escéptico, elegía como paradero del ministro de Bienestar Social a España. Otros sostenían que no había de volver. Un gran número fijaban su punto de vista con más sutileza: se trataba de alejarlo, con el intermezzo de una licencia anunciada con motivos de des-

canso. No creemos que ningún ministro viajero anterior, bajo ninguna presidencia, haya sido recibido, como lo fuera López Rega, por el miembro más alto del poder ejecutivo. La presidente fue hasta el aeropuerto, al que llegó López Rega a bordo de un avión de la fuerza aérea. Luego de esta evidente ratificación de una jerarquía inusitada, hubo una reunión en la residencia presidencial de Olivos. A ella acudieron todos los ministros presentes en Buenos Aires. Con lo cual se le otorga al señor López Rega el cargo implícito de primer ministro efectivo, por más que no exista esta denominación ni en el terreno constitucional, ni en la ley de ministerios.

Por si quedara alguna duda, se ha añadido a su ya vasta jurisdicción la Caja Nacional de Ahorros y Seguros. Es un organismo de inmensa repercusión popular, en cuanto es el que más pequeños depósitos recibe y el que más préstamos de montos también reducidos otorga. Que son aquellos que marcan la posibilidad única de las cla-

ses menos pudientes.

Llega López Rega cuando aún la conversación habitual de los argentinos hace caer su acento sobre los aumentos de los distintos precios. Pero estos días han detenido el contorno trágico de los agoreros. Además, cien mil de ellos, aprovechando el día de la Bandera y dejando de trabajar un día, para tener una vacación más en el país que bate todos los records de feriados (se festejan hechos patrióticos, religiosos, gremiales, etc.), uniéndolos al sábado y domingo, que es laborable medio día para un sector limitado, se fueron a jugar a la ruleta a Mar del Plata. Además, por el temor a que falte algo para la sagrada alimentación, bien rica en proteínas, las amas de casa vaciaron los almacenes y despensas. El síntoma más visible de la incidencia de las nuevas tarifas es la facilidad de conseguir taxi a cualquier hora y lo cargado de los transportes a las horas pico, en que los trenes, colectivos y camiones van atiborrados. El aumento del litro de la mejor gasolina a 25 centavos de dólar (cotización: mercado paralelo o negro) ha hecho que muchos dejen su automóvil. Aunque Buenos Aires dista de estar amenazada por el "smog", hay una adhesión forzosa de muchos a la campaña para purificar la atmósfera.

En estos días terminan los acuerdos entre patronos y obreros. Más allá de las sugerencias del gobierno, en cuanto al tope de un 45% de aumentos, estos oscilan de esta cifra hasta la del 90%. Los más duros efectos de la situación económica, prevista hace tiempo por varios políticos, algunos aliados del gobierno, pero que no vacilaron en decir su convicción, como el ex presidente Frondizi, se verán cuando haya que lograr un equilibrio entre precios y salarios. Fantasía que desvela, desde hace décadas, a todos los economistas del mundo.